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Juan Manuel Moreno Bonilla 

Presidente Junta de Andalucía 

Palacio de San Telmo s/n 

Sevilla 

27 de Octubre de 2023 

Estimado Presidente, 

El proceso de diálogo y participación abierto en Doñana en el mes de Octubre, denominado “Marco de Actuaciones 

para el Desarrollo Sostenible y Socioeconómico” ha estimulado la motivación de numerosas personas y 

organizaciones de diverso tipo y sectores de actividad. Según las noticias que tenemos, se han enviado numerosas 

propuestas, entre ellas las de la Fundación Savia, que tratan de contribuir a diseñar y trazar el futuro que todos 

deseamos para la comarca de Doñana, el del equilibrio entre la producción y la conservación, el de conseguir que 

los objetivos sociales, económicos y medioambientales se cumplan de forma sincrónica para que Doñana siga 

siendo ese espacio de incalculable valor patrimonial, social y ambiental. 

Sin duda esta amplia y rápida respuesta viene motivada, en nuestra opinión, por la importante preocupación que 

se tiene entre todos los agentes económicos y sociales de la comarca, públicos y privados para encontrar soluciones 

consensuadas, que insistimos, den respuesta a los importantes retos sociales y ambientales. 

Se han generado por tanto unas expectativas a las que es muy importante dar respuesta. Por ello, el plazo 

anunciado de un mes por las administraciones autonómicas y estatal debe cumplirse, a la vez que es imprescindible 

que se siga un patrón de plena transparencia e información. Por una parte, para dar respuesta a las ideas y 

propuestas recibidas, integrando a los agentes sociales que de forma muy generosa han trabajo rápido y bien. Por 

otra parte, porque es fundamental contar en este proceso con el Consejo de Participación de Doñana como hemos 

reiterado en otras ocasiones, no considerándolo como órgano consultivo sino como decisor, y tratando, además, 

de que se vea enriquecido y ampliado, quizás con una convocatoria más abierta que integre al mayor número de 

entidades que se han incorporado al proceso de participación. 

Es necesario y urgente por ello, que trasladen, de forma consensuada y ordenada, los siguientes hitos, pasos y 

plazos a seguir en este proceso de diálogo y participación abierto. Son muchas las miradas, desde todo el mundo 

que miran a Doñana y la forma en que afrontemos este importante reto, porque a buen seguro otros lugares están 

próximos a situaciones cercanas. Tenemos conseguir entre todos que el proceso abierto en Doñana sea ejemplar. 

Quedamos a la espera de sus noticias, un cordial saludo, 

 
Francisco Casero Rodríguez     

Presidente 
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